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Es gilt das gesprochene Wort 

 

Sehr geehrte Medienschaffende 

- Durch die Neugestaltung des Bären- und Waisenhausplatzes, erfährt auch die 

Nutzung ein neues Gesicht. Hierbei werden die Bedürfnisse der zirkulierenden und 

verweilenden Menschen wie auch jene der Marktbetreibenden und 

Gastronomiebetriebe berücksichtigt. Die vielseitigen Nutzungen werden zukünftig 

klarer strukturiert. 

 

- Das Nutzungsmanagement hat zum Ziel, möglichst viele unterschiedliche 

Nutzungen unter einen Hut zu bringen. Aufgrund der neuen Bäume wird dies trotz 

reduziertem Platzangebot weitgehend möglich sein. So können neue Flächen für 

die Aussenbestuhlung geschaffen werden, die Veranstaltungsflächen werden wie 

heute angeboten, und zusätzlich kommen kommerzfreie Flächen dazu.  

 

- Wie wird sich dies bei den diversen Nutzungen zeigen? 

 

Markt 

- Aufgrund der Baumpflanzungen bedarf es einer kompletten Neuplatzierung der 

Marktstände. Die Flächen für den Markt auf dem Waisenhausplatz werden 

aufgrund von Baumpflanzungen und der Verschiebung der Foodtrucks vom Bären- 

auf den mittleren Waisenhausplatz leicht reduziert. Sobald es im Projekt in die 

Detailplanung der Baumstandorten geht, werden die Vertreter*innen der 

Marktfahrenden nochmals kontaktiert. Ebenfalls werden sie dann vor der 

Inbetriebnahme der Plätze erneut für die detaillierte Anordnung der Stände 

angehört.  

 

Foodtrucks 

- Die Foodtrucks behalten weiterhin ihre Berechtigung auf den Plätzen, werden 

jedoch auf den mittleren Waisenhausplatz neu platziert. Dadurch kann einerseits 
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eine grössere kommerzfreie Aufenthaltsfläche auf dem Bärenplatz gewonnen, und 

eine freie, geruchsarme Situation für die dahinterliegenden Restaurants 

geschaffen werden, anderseits wird der mittlere und untere Waisenhausplatz mit 

den Foodtrucks aufgewertet. 

 

Gastronomie 

- Trotz den punktuellen Verschiebungen von Aussenbestuhlungsflächen, stehen 

den Gastrobetreibenden praktisch gleich viel Fläche zu Verfügung. Eine klare 

Aufwertung bringt die zukünftig, permanent zur Verfügung stehende Fläche vor 

den Wintergärten (Verglasung). Diese Fläche wurde bereits seit längerer Zeit in 

Form eines Pilotprojekts bespielt. Die Rückmeldungen sind durchwegs positiv.  

 

Veranstaltungen 

- Auf dem mittleren Waisenhausplatz soll eine Abtreppung errichtet werden, mit 

welcher die Neigung des Platzes aufgefangen werden soll und zusätzliche 

Sitzgelegenheiten bietet. Damit auch zukünftig Veranstaltungen in der Grösse 

wie in der Vergangenheit möglich sind, werden die Beschattungsvorkehrungen 

(Sonnenschirme) mobil installiert. 

 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  


